

# Conferencia sobre “Concha Méndez (1898-1986): rebeldía y modernidad” en el Museo de la Ciudad

**Fecha de publicación:** 31/10/2016:00

## Descripción:



La Concejalía de Cultura y Bienestar Social presenta en el Museo de la Ciudad, el jueves 3 de noviembre a las 18:30h., la conferencia "Concha Méndez (1898-1986): rebeldía y modernidad" por Francisco Javier Bernad Morales. Las entradas se podrán retirar desde el martes 1 de noviembre en el Museo de la Ciudad.

Durante mucho tiempo se ha pensado que la Generación del 27 estaba compuesta únicamente por hombres: Lorca, Buñuel, Dalí, Alberti, Cernuda, Altolaguirre, etc., estando presentes en todos los manuales, pero solo últimamente se ha comenzado a entender que junto a ellos hubo un grupo de mujeres vanguardistas, a las que se suele aplicar el término de *Las Sinsombreros*, que colaboraron en las mismas publicaciones, tuvieron las mismas inquietudes y rompieron muchas de las barreras que les imponía la sociedad tradicional.

Concha Méndez fue una de ellas. Nacida en una familia adinerada y sumamente conservadora, venció todas las ataduras: destacó en los años anteriores a nuestra Guerra Civil como deportista y como poeta, conducía su propio coche por las calles de Madrid, gustaba del jazz y del charlestón y viajó sola, casi a la ventura a Londres y Buenos Aires. Luego, hubo de vivir la amargura de la guerra y del exilio. Mucho de lo que hoy se conoce sobre ella proviene de los recuerdos que ya anciana le contó en su casa de Michoacán a su nieta, Paloma Ulacia, quien harta de que periodistas e investigadores interrogaran a su abuela sobre Lorca, Buñuel, Alberti, Cernuda o Altolaguirre, pero nunca le preguntaran sobre lo que ella misma había escrito y vivido, decidió que debía conservar su memoria.

## Francisco Javier Bernad Morales

Nacido en Madrid en 1957, cursó la carrera de Geografía e Historia en la Universidad Complutense, en la que se licenció en 1984. Desde 1986 reside en Móstoles, donde ha ejercido la docencia en diversos centros públicos, estando destinado en la actualidad en el IES Velázquez de la localidad. Ha participado como ponente en numerosos

cursos de formación del profesorado y ha presentado comunicaciones en diferentes congresos del *Instituto de Estudios Históricos del Sur de Madrid, Jiménez de Gregorio*.